

■エルデネー・ツェンデスレン(ツェネー)
(信州大学工学部・土木科3年)

私も新モンゴル高校を卒業していま
す。先の二人より1年先輩です。ここで
日本語を習い、日本の文化に触れるこ
とができました。この高校の校長先生は、
日本の大学院の卒業生で、日本式教育に
熱心で、この先生の影響もあり留学しま
した。

将来に託す夢はなんですか?

ツェネー モンゴルでは遊牧民がだんだ
ん定住して都市化が進んでいます。信大
工学部は都市問題の研究に取り組んでい
ることを知り、

選択して長野に
来ました。今、
土木科で都市計
画・都市開発に
ついて勉強して
います。将来、ウランバートルを自然環
境との調和を取れた都市に造りあげるこ
とが夢です。

デギー 二〇〇四年に日本に来て、北九
州市小倉の日本語学校で日本語を習いま
した。一昨年4月に信大工学部へ入学し
て、情報工学科でコンピュータ関係の勉
強をしています。モンゴルの技術力は
遅れているから

日本の工業技術
ばかりでなく環
境破壊と沙漠化
防止のために、
農林業について
も勉強して、帰国したら何でも自分で作



れるようになりたいという希望を持つ
います。

エルジイ まだ基礎的な勉強をしている
ところで、目標をはっきり決めていま
す。出来れば日本の先端技術を活かした
工場をモンゴルに造って、働きたいと思
っています。

ウジャ 信大経済学部経済学科で経済全
体の基礎的な勉強のほか、ゼミでは統計
データを使った企業分析の研究をしてい
ます。モンゴルは、若者の国といわれ、
子どもも多いですが、恵まれない子ども
が大勢います。私は子どもが大好きだから、
帰国したらこうした子ども達の役に立つことをしたいと考えています。

ボマ一 ウジャと同じ信大経済学部経済
システム法学科で法律の基礎的な勉強を
しています。一番興味のあることは、
ファクション業界の仕事です。将来の夢
は、カシミアや
フェルト、革などモンゴルの素材
を使った製品
をヨーロッパや



日本で販売する
店を持つことです。そのため日本の産
業や流通システムなどを勉強したいと思
っています。

日本語上達のコツは?

会長 それにもかかわらず、日本語がお
上手ですね。なにか上達のコツがあるん
ですか。

ボマ一 文法が同じ、言葉の順番が同じ
ですか。

エルジイ 高専の寮において、周りにモン
ゴル人はいませんから、モンゴル語を使
う機会が少ない。母国語を使わないこと
が近道かもしれないと思います。
会長 日本に来ている力士のTVインタ
ビューを聞いても日本人と変わらないの
は、相撲部屋で共同生活をしているから
でしょうか?

ウジャ モンゴル語は日本語より母音・
子音とも表現が難しい。だから逆にモン
ゴル人は日本語の発音が簡単なのかも知
れません。

デギー 私は日本語の方が難しいと思っ
ています。特に敬語の使い方が難しい。
もし日本で就職を考えたら駄目だと思
います。

会長 その実力で十分です。常に相手を
尊敬する気持ちで接すれば大丈夫です。

モンゴルで誇れるものは?

会長 皆さんにお聞きしますが、モンゴ
ルで一番自慢できるのは何ですか?
デギー 馬です。モンゴル馬は最高で

会長 確かにモンゴル馬は小型で人に従
順でよく働く。遊牧にはなくてはならない
存在ですね。昨年のモンゴル訪問の時、
ツーリストキャンプ・ホステイノローで
野生馬タヒを見ることができました。モ
ンゴル馬の原種だと聞きましたが、自然
破壊でなくさないように守ってほしいと
思います。

ウジャ モンゴルの自慢は自然の美しさ
です。心理的に人間は、近くばかり見て
いるといライラするそうです。大草原に

いると落ち着きます。青い空と満天の
星、手が届きそうな星の数々、自慢でき
ます。

デギー 素晴らしい自然を守るためにも
水力発電の建設は反対です。それと馬と
違うのだから、車で草原を走ることは止
めてほしいと思います。自然を破壊する
からです。

会長 その通りで、あたかも時間が止ま
っているかのような世界です。日本人は
予定時間通りに行動しないと気がすま
ないが、モンゴル人はそうではなく心が広
くなります。ところがウランバートルは、
人口が一極集中してインフラ整備が追いつ
かない。昨年のモンゴル視察で、モン
ゴルはそれなりのインフラ整備
をしたらしいのではないかと感
じました。高速
道路もアスファ
ルト舗装の代替案があるのでないか。
ダムは造らなくても、モンゴルの風土に
見合った発電所を造ることは可能だと思
いました。



皆さんは縁があつて長野県へ留学され
た訳です。どうぞ、ここで悔いのない勉
強をされ、美しい自然と多くの人々と交
流を重ね、見聞を広げてください。そし
て母國の発展に寄与されることを祈念
いたします。頑張ってください、私たち
は出来る限り応援させていただきます。